

やまがれい  
**山千飯の里**  
**しらやま**

**発行**  
 しらやま振興会・白山公民館  
 越前市都辺町 36-84  
 Tel 28-1045・Fax 29-2071  
 s-shinkou@es.ttn.ne.jp  
 shirayama\_ko@city.echizen.lg.jp  
 http://www.echizen-shirayama.com

白山地区の人口  
 世帯数 523 世帯  
 人口 1,474 人  
 男 706 人  
 女 768 人  
 (R4 年 11 月 1 日現在)



**合宿通学かまど炊き体験** しらやまっこ育成部・公民館



10月29日(土) 白山公民館において、白山小4・5年生12名の参加のもと合宿通学事業を行いました。かまどでのごはん炊きと魚を自分でさばいて焼く作業をしました。ごはん炊きは計量・洗米をし、薪をくべ、火加減を調節しながら炊き上げます。薪割り体験も行い、上手に薪を割ることができました。ごはんが炊き上がりかまどの蓋をカウントダウンで開けると、白い湯気の向こうにはつやつやのご飯が…。子供たちは目を輝かせていました。

また、魚さばきは白山駐在所の松木巡査のご指導の下、立派なアジを一人一匹上手にさばき炭火で焼きました。ごはん焼き魚というシンプルな食事でしたが、青空の下みんなで協力して食べるごはんは格別で、お代わりを何杯もする子も。コロナ禍で制限のある中、子供たちと一緒に楽しいイベントができました。



**白山のれ記「有り難い」**

ともに昆虫好き、解剖学者と生物学者の養老孟司さんと池田清彦さんが対談している。経済至上主義や地球環境問題、安全保障、幸福とは何か―など、日本と世界が抱える課題を一刀両断に論じて痛快である  
 (「年寄りには本気だ」新潮選書)

例えば、新型コロナとロシアのウクライナ侵攻の話題。疫病と戦争、両者に共通する問題点は「日常性の破壊」だと養老さんは言う。日常は基本的につまらない。虫を捕っていても、どこにでもいる虫は面白くなく、やっぱり珍しい虫が好まれる。  
 それに池田さんが応じる。最近普通の虫が短期間で姿を消している。コヒョウモンモドキというチョウは、大学生のころ長野県に普通にいた。だから採集もせず標本を持っていない。その普通種がいきなり絶滅危惧種になるといふ、尋常でない事態が起きている。

これまで当たり前前であった環境が変化し、維持できなくなってきたということ。養老さんは、普通のままであれば「存在自体が難しい」有り難い「ではないのに、いつの間にか「めったになくて感謝する」有り難い」の意味に置き換わったと指摘する。

出口の見えないコロナ禍と長期化が懸念されるウクライナ情勢。何とか元通りに落ち着くことを誰もが願っているが、それはあらゆる場面に通じること。

当たり前を取り戻す。そしてその日常性に「有り難い」と感謝の念を表す。混乱の時代だからこそ大事にしたい心がけである。  
 (山下 裕己)

# 文化祭・敬老会・健康まつり

しらやま振興会他

## 敬老会



## 文化祭 芸能



## しらやま歴史健康ウォーク

福祉健康部・公民館

11月6日(日)天候に恵まれ気持ちのよいウォーキング日和でした。白山に住んでいてもふだん行くことのない道や場所で、新たな発見や景色を体感出来たと好評でした。皆さまお疲れさまでした!以下参加したみなさんの感想

### 敬覚寺

- こんなに歴史のあるお寺と初めて知った
- 浄土真宗の歴史についても知ることが出来た。

### 小泉邸

- 初めて訪問中を拝見した。素晴らしい登録有形文化財が白山にあるという新たな発見があった。
- 直接お話を聞き、文化財の管理や維持の大変さを知った。

### 白山神社

- 神主さんに歴史を教えて頂き、これからの参拝に気持ちが入りそう。
- 毎年参拝していたが本殿の拝観は初めて。すばらしさをあらためて知れた。



# 文化祭 展示



# 健康まつり

## 3歳児虫歯のない子表彰



今年の地区総合文化祭は、大勢の方のご協力により、10月30日(日)3年ぶりに文化祭・敬老会・健康まつりを同時開催し、完全なかたちで復活しました。多くの方で賑わい無事終了することができました。楽しめたでしょうか。

関係者の皆さまお疲れさまでした。そしてありがとうございました。

# 白山地区交通安全茶屋

## 安全防災部



←しらやまっ作成のキーホルダー等配布

11月6日(日)お昼過ぎ、安全防災部員のみなさんによる交通安全茶屋が行われました。白山駐在所の松木巡査にもご協力いただき、学童の子どもたちが作ってくれた安全運転キーホルダーや啓発チラシの入った袋を、19号線を通る車に配布しました。

最初は何かといった表情だった車のみなさんも、袋を渡しながら安全運転を呼び掛けると笑顔で受け取られていました。

好天で交通量も多く、準備をしたキーホルダーがなくなり約1時間程度で終了しました。「これからも安全運転を心がけてください」部員の皆さまお疲れさまでした。



今回の巡回場所  
 ・小野町の県道沿い  
 ・沓掛町から黒川町間の農道沿い  
 ・粟野町から曾原町間の杉林

10月16日(日)、自然環境部員で不法投棄箇所を重点とした「自然環境パトロール」を実施しました。

車を運転していると判りづらいですが、実際歩いて巡回すると、あまりのごみの多さにびっくりすると同時に、マナーの無さを寂しく感じました。

小野橋の地蔵裏にはなぜか日本酒の2ℓパックが並べてあり異臭が漂っていたため、中の酒を抜いて回収しました。

引き続き環境美化にご協力をお願いします。



## 行事予定 と 休館のお知らせ

- 11月17日(木) ㊟しらやまっこ育成部会
- 11月18日(金) ㊟つどい代表者会議
- 11月21日(月) ㊟はつらつ教室
- 11月22日(火) ㊟区長会四役会
- 11月28日(月) ㊟はつらつ教室

(㊟:振興会、㊟:各種団体、㊟:自主講座、㊟:公民館)

●下記自主講座も開催しています

毎週火：書道 第3.4 水：絵手紙  
 毎週金：ヨガ 第2.4 金：大正琴

閉館休館 ◆17:15～閉館＝毎週月曜日  
 ◆休館＝11/23(水・祝)

## 白山駐在所からのお知らせ

### 夕暮れ時(薄暮時)の事故に注意

薄暮時(日の出、日の入り時間の前後1時間)に事故が多く発生する傾向にあります。

### 対策

- 早めのライト点灯
- ハイビームによる歩行者の早期発見
- 明るい色の服装、反射材の活用(歩行者)



夜間は視界が悪くなるため、歩行者や自転車などの発見が遅れます。また、速度感覚が鈍り、速度超過になりがちです。交通量の多い市街地などを通行しているときを除き、前照灯をハイビームにして、歩行者などを少しでも早く発見するようにしましょう。

また、歩行者も運転者から見やすいように、明るい目立つ色の衣服を着用したり、靴、衣服、カバン、つえなどに反射材を付けたりしましょう。

越前警察署 0778-24-0110

【公民館・いこい館年末大掃除】12月17日(土)午前中に行います。利用者の皆さまのご協力をお願いします。

## 11月 野尻医院しらやま診療所

毎週金曜日：午後1時30分から午後3時30分まで診療中

### 診療日のお知らせ

11月は通常通り  
 12月30日は  
**休診**となります。

### インフルエンザ予防接種

インフルエンザ予防接種の受付を開始しました。市から届いている予診票をお持ちください。コロナワクチン接種の前後2週間は、他の予防接種は接種することが出来ません。ご注意ください。